Georg Gindely Einwohnerrat SP Römerstrasse 18 5400 Baden STADT BADEN Behördendienste

-2. Dez. 2019

Karin Bächli Einwohnerratspräsidentin Hägelerstrasse 25 5400 Baden

Baden, 29. November 2019

18/19

Postulat «Mehr attraktive Veloabstellplätze in der Innenstadt»

Antrag:

Der Stadtrat wird gebeten, mehr attraktive Veloabstellplätze in der Innenstadt zu schaffen

Begründung:

In der Innenstadt sind die Abstellplätze für Velofahrende sehr knapp bemessen (Manor, Migros, Coop, Zufahrtsachsen Badstrasse), an vielen Orten fehlen sie gänzlich, zum Beispiel in der Weiten Gasse, sie sind nicht witterungsgeschützt oder liegen an unattraktiven und abgelegenen Ecken. Das sorgt dafür, dass sich Velofahrende nerven, weil sie keinen Platz finden, wenn sie in ihrer Stadt einkaufen wollen, und sich Passanten und Gewerbetreibende nerven, weil Velos vor den Geschäften stehen. Zudem ist im Moment die Befürchtung da, dass Velofahrende auf der Weiten Gasse Passanten gefährden könnten. Letzteren scheint aber oft auf keine Weise bewusst zu sein, dass Velos in der Weiten Gasse die Durchfahrt gestattet ist.

Wenn nun in der Innenstadt mehrere attraktive Veloparkplätze, darunter auch solche für Velos mit Anhängern, geschaffen werden, könnte dies positive Folgen für alle Beteiligten haben. Erstens gäbe es genügend Veloabstellplätze, damit Badenerinnen und Badener, von denen die meisten sehr gerne mit dem Velo in die Innenstadt fahren (würden), auch wirklich gute Bedingungen haben, ihre Einkäufe tätigen zu können. Das kommt zweitens den Gewerbetreibenden zugute, die daran interessiert sind, dass die lokale Bevölkerung gute Bedingungen hat, ihre Geschäfte vermehrt mit dem Velo zu erreichen. Drittens wären die Veloabstellplätze ein Signal an die Fussgängerinnen und Fussgänger, dass sie in der Weiten Gasse mit Velos rechnen müssen; gleichzeitig wären sie nicht durch auf den Trottoirs stehende Velos behindert. Viertens könnten die Veloständer auch eine verkehrsberuhigende Wirkung haben, wenn man sie zum Beispiel auf der Weiten Gasse etwas versetzt anordnet.

Herzlichen Dank für die Prüfung dieses Anliegens.

Georg Gindely SP Baden